

Advertencia por especulación con precio de combustibles en Nariño

El gobernador les pide a los alcaldes aplicar las tarifas con rigor y advirtió que la Superindustria y Comercio será 'la que inicie las investigaciones'.

MAURICIO DE LA ROSA - ESPECIAL PARA EL TIEMPO - PASTO | [@ColombiaET](#)

Mientras que en las estaciones de servicio de Pasto y el resto de Nariño advierten con grandes avisos a la comunidad que no hay gasolina, el gobernador del departamento, Jhon Rojas Cabrera, aseguró que la Administración continúa concentrada en mantener el abastecimiento de combustible, gas y oxígeno, tras casi un mes de cierre en la vía Panamericana que tiene afectado al suroccidente del país.

En el departamento hay estaciones que no cuentan con el combustible, aunque otras que sí lo tienen, lo venden a precios que oscilan entre 8.500 y 11.500 pesos el galón.

Rojas explicó que "el Ministerio de Minas y Energía, a través de la Dirección de Hidrocarburos, ratificó que "existe la compensación en el flete del transporte" y por esta razón las tarifas del flete por concepto del transporte del combustible se fueron elevadas, como quiera que las rutas cambiaron (se hicieron más largas las distancias y los tiempos).

Reiteró que "el tope máximo (del precio) para

el departamento no puede superar los 8.900 pesos".

En cuanto a los especuladores, advirtió que "será la Superintendencia de Industria y Comercio la que inicie las investigaciones, y las autoridades las sancionen, es por eso que hemos recomendado a alcaldes aplicar la norma con rigor".

Su mensaje a los distribuidores del combustible es que ajusten los precios

conforme a lo establecido por el Ministerio de Minas, porque la especulación está causando mucho malestar entre los nariñenses.

Mientras tanto, desde el domingo pasado comenzó en Nariño la distribución de 1'260.000 galones de combustible que llegaron, desde Buenaventura, en un buque al puerto marítimo de Tumaco.

Al tiempo, se anunció que el próximo fin de sema-

na el mismo barco regresará con 1'260.000 galones más. Agregó el gobernador que, a ese ritmo, el departamento podría superar el déficit dentro de 10 días.

Hasta el momento, según el mandatario, a Nariño solo ha ingresado el 70 por ciento de la gasolina que necesita. Y recordó que al puerto de Tumaco, hasta antes de la emergencia por el deslizamiento de

tierra en la vía Panamericana, tan solo le ingresaban 150.000 galones a través de Petrodecól.

El gobernador también insistió en la necesidad de efectuar lo más pronto posible el dragado del canal de acceso del terminal marítimo de Tumaco, tal como lo anunció el presidente Gustavo Petro en su reciente consejo de ministros en Ipiales.

Igualmente, le solicitó la revisión urgente de los puentes en la carretera que permite el acceso a Tumaco, "ya que son indispensables para el suministro del combustible y mercancías en esta emergencia".

Igualmente, le pidió cumplir con sus anuncios acerca de la aprobación de un mecanismo mediante el cual se harán las compras de cosechas a los campesinos que aún no pueden sacar sus productos.

El llamado se da luego de que el alcalde del municipio de Colón-Génova, Segundo Teodoro Gil, se quejó del incumplimiento del Gobierno Nacional y "de los desplantes del presidente Petro".



Tras un operativo de las autoridades, fueron incautados envíos ilegales de combustible para ser vendido a precios especulativos. FOTO: ALCALDÍA DE PASTO

Con excepción de Pasto, la gasolina sube hasta \$ 254 y queda en \$ 10.399

EL AJUSTE EN EL PRECIO DEL GALÓN PARA FEBRERO SERÁ DE 232 PESOS, EN PROMEDIO. EL COSTO DEL DIÉSEL NO TENDRÁ CAMBIOS Y SE MANTENDRÁ EN UNOS 9.065 PESOS.

A partir de hoy los colombianos deberán asumir un nuevo incremento en el precio del galón de la gasolina, en línea con el propósito del Gobierno de disminuir el

huelo fiscal que se tiene actualmente por subsidiar este combustible.

Las alzas oscilan entre 246 y 254 pesos por galón, pero teniendo en cuenta las 13 principales

ciudades del país, el incremento es de 232 pesos en promedio, ubicándose en 10.399 pesos por galón para febrero.

De esta manera, se completan cinco meses de alzas continuas en el costo de la gasolina, que suman 1.250 pesos aproximadamente. El aumento para febrero es superior al de 200 pesos que se anunció para octubre, noviembre y diciembre de 2022 y al de 400 pesos que rigió en enero.

Tras este incremento, el galón de gasolina más costoso se conseguirá en Villavicencio, con un precio de

10.873 pesos. Después aparece Cali (10.813 pesos), Bogotá (10.773 pesos), Manizales (10.765 pesos), Pereira (10.756 pesos) y Medellín (10.712 pesos).

El galón más económico se sigue registrando en Cúcuta (8.825 pesos), ya que por ser zona de frontera tiene varios beneficios tributarios.

De los 250 pesos que subirá en algunas ciudades como Bogotá, Cúcuta y Villavicencio, 191 pesos corresponden al impuesto nacional de la gasolina (80 pesos) y al margen de distribución mayorista (111 pesos).

Además, 59 pesos son por las variaciones del ingreso al productor fósil de la gasolina y su efecto en la estructura, cuyo diferencial con el precio internacional es estabilizado por medio del Fondo de Estabilización de Precios de los Combustibles Líquidos (FEPC). También por la reducción del nivel de mezcla de etanol que pasará del 5 al 4 por ciento para febrero.

De acuerdo con el Ministerio de Hacienda, a pesar de este nuevo aumento, Colombia sigue teniendo uno de los precios de la gasolina más baratos de América Latina debido a la operación del FEPC, el cual ha mitigado la presión inflacionaria de los incrementos de los precios del petróleo y sus derivados en los últimos meses.

En la ciudad de Pasto el costo de la gasolina no tendrá ningún alza a raíz del cierre de la vía Panamericana que ha dificultado el abastecimiento de este combustible desde el pasado 9 de enero. Por lo tanto, para febrero el precio seguirá en 8.916 pesos.

El diésel volverá a estar estable y su costo se mantendrá en 9.065 pesos por galón.

Condolencias

**EL SEÑOR
JOSE OTONIEL ECHEVERRIA LONDOÑO**
Descansó en la Paz del Señor

Su esposa Aleyda Flores; sus hijos: Luz Adriana y Carlos; sus nietos: Nicolás, Matías y demás familiares.
Lamentamos profundamente la partida de nuestro padre, esposo y abuelo e invitamos a las exequias que se celebrarán hoy miércoles 1 de febrero a las 2p.m. en la Parroquia del Espíritu Santo (Cra 17 No. 39 A 55) Bogotá
Velación: Olivos sede palermo (Calle 42 No. 14-20) Sala No. 7 Piso 5
Campo Santo : Jardín Parque Cementerio Los Olivos.

Roberto Muñoz Roa, Señora e hijos

Lamentan el fallecimiento de nuestro amigo

DAVID NAME TERAN

Sucedido en la ciudad de Barranquilla, el día 30 de enero de 2023 y expresan a su señora Belinda De Castro, Sus hijos, Sus Nietos y demás familiares sus más sinceras condolencias

Las exequias se llevarán a cabo

Velación: Jardines de la eternidad del Norte Fecha: 1 de febrero de 2023, Cementerio: Jardines De la Eternidad Norte, Hora: 9:00 a.m. Ciudad de Barranquilla - Atlantico

10.399 pesos

ESTE ES EL COSTO PROMEDIO DE LA GASOLINA, TENIENDO EN CUENTA LAS 13 CIUDADES PRINCIPALES DEL PAÍS.